

Promoviendo el buen trato en Chile el Comité para la Prevención de la Tortura (CPT) supera las 280 visitas a recintos de privación de libertad, más de 40 informes con recomendaciones y presencia activa en regiones marcan el trabajo del CPT desde su instalación en 2020.



y se articula en torno a dos ejes transversales: salud pública e interculturalidad. Como resultado de las visitas realizadas, se han publicado más de 40 informes hasta la fecha, con recomendaciones orientadas a garantizar condiciones dignas, un trato respetuoso y el resguardo de los derechos de las personas bajo custodia estatal.

Conformado por un equipo de expertos y expertas y un equipo técnico altamente capacitado el CPT trabaja en cinco áreas prioritarias: función policial, sistema penitenciario, salud mental, niñez y adolescencia, y personas mayores; y se articula en torno a dos ejes transversales: salud pública e interculturalidad. Como resultado de las visitas realizadas, se han publicado más de 90 informes hasta la fecha, con recomendaciones orientadas a garantizar condiciones dignas, un trato respetuoso y el resguardo de los derechos de las personas bajo custodia estatal.

En el norte del país, destacan los informes realizados en la Región de

Tarapacá, como el del Centro Penitenciario de Iquique, donde una mujer boliviana dio a luz en su celda sin atención médica, hecho calificado como trato cruel e inhumano. También resalta el informe sobre el Complejo Penitenciario de Alto Hospicio, donde se constató hacinamiento, aislamiento prolongado y discriminación hacia mujeres extranjeras.

En comisarías de Huará, Colchane e Iquique, se reportaron malas condiciones en celdas, falta de protocolos y un alto número de personas migrantes detenidas. Además, se alertó sobre la crítica situación en residencias como Shekinah de Iquique, donde menores vivían en condiciones de hacinamiento.

Además del monitoreo, el CPT ha impulsado una intensa agenda de formación y sensibilización, capacitando a más de 2.600 personas en todo Chile durante el año, entre ellas funcionarios de Gendarmería, Carabineros, PDI y personal en frontera. Puntualmente, el CPT junto a la Delegación Presidencial Regional de Tarapacá, organizaron una capacitación para agentes de cuidado y custodia de dispositivos transitorios de personas migrantes en la Región, en específico, en el dispositivo de Playa Lobito y Colchane.

Además del monitoreo, el CPT ha impulsado una intensa agenda de formación y sensibilización, capacitando a más de 2.600 personas en todo Chile durante el año, entre ellas funcionarios de Gendarmería, Carabineros, PDI y personal en frontera.

Para este aniversario, se destaca el lema "5 años trabajando por la prevención de los malos tratos y la promoción del buen trato". La conmemoración contempla entrevistas (en particular con medios regionales), visitas en terreno con actividades de monitoreo, encuentros con autoridades y la difusión de buenas prácticas.

Todos los informes y documentos del Comité están disponibles en su sitio web: www.mnpt.cl